

TOMÁS V. PASTOR

INTRODUCCIÓN

Desde hace 11 años, Tomás Vicente Pastor Villalonga, vecino de Coves de Vinromà, se desplaza semanalmente a Castellón para formarse y desarrollar todas las habilidades que posee, en el Centro Maset de Frater de Castellón. Un centro dedicado a la promoción integral, personal y social, de grandes discapacitados físicos.

Tomás tiene ahora 35 años. Sabe que el trabajo es un bien escaso, más aún si están en desventaja por padecer alguna minusvalía, pero él con un gran esfuerzo y voluntad no renuncia a aprender cada día más cosas, a tratar de ser autónomo, a desarrollar sus capacidades artísticas y expresivas y en definitiva, a darle un sentido a su vida y tratar de que ésta sea lo más digna posible.

En esta entrevista, a través de un sistema de comunicación alternativo llamado Bliss, el propio Tomás nos cuenta cómo es su vida, las cosas que le gustan y disgustan, para que nos podamos adentrar en su forma de ser y ver las cosas.

E: Cuéntanos cómo es un día tuyo en el colegio.

T: Me levanto sobre las siete y media y enciendo la radio. Escuchándola me visto y me aseo. Luego bajo al comedor a tomar el desayuno (leche y magdalenas) a las 9 con todos mis compañeros. A las 10 empiezan las clases y allí realizo las tareas según el horario de ese día: matemáticas, ejercicios de lenguaje con el ordenador, manejo del Bliss (es un sistema de comunicación alternativo, ya que no puedo hablar), experiencias...

Después de comer y tras la sobremesa vuelvo a las clases. Las tardes las dedico a lo que llamamos talleres: pintura acrílica, esmalte, manualidades, deporte, confección de un periódico, video... Pronto se hacen las 5 de la tarde y después de merendar ya me queda el tiempo libre, que lo dedico a hacer algún deber pendiente, preparar la ropa del día siguiente, a la convivencia con los demás, hasta que se hace la hora de la cena.



Luego de cenar, me gusta oír el deporte (fútbol) por la radio y dejo la tele para el fin de semana. Allí sobre las 11 me acuesto.

E: ¿Cuándo te vas a casa?

T: Los viernes a las 6, cojo el autobús de Sant Mateu y paso el fin de semana con mi familia hasta el lunes cuando bajo a Castellón en el autobús que viene de Morella y me recoge a las 9 de la mañana.

E: ¿Te acompaña alguien en el viaje?

T: No, siempre he viajado sólo aunque este curso me acompaña un compañero

del colegio que vive en Mas d'En Rieres.

E: ¿Cómo te gusta divertirse?

T: Me gusta estar con los amigos, ir al bar a tomar algo, bailar en las verbenas de las fiestas de aquí del pueblo, tomar el baño en verano, ir de colonias en vacaciones, jugar con mis sobrinos, pasear con mis hermanas.

E: ¿Has viajado mucho? ¿A qué lugares?

T: En verano a bastantes sitios. He estado en Sevilla, más de una vez en Madrid, en el País Vasco, en Barcelona y Tarragona, en Málaga, Albarracín, Zara-

goza, Los Pirineos, Palma de Mallorca, Portugal, Granada, Cádiz, casi por toda España.

E: ¿Cuál es el sitio que más te ha gustado?

T: Quizás sea Palma de Mallorca sobre todo por la experiencia de ir en barco.

E: ¿Te consideras una persona integrada en los ambientes en los que te mueves?

T: Sí, porque hago una vida bastante normal.

E: ¿Crees que la gente de Les Coves sabe realmente cómo eres?

T: Creo que no, porque como no puedo hablar me cuesta comunicarme y la gente cree que soy mudo o incapaz. Además, la silla de ruedas parece que asuste a un poco.

E: ¿Qué cosas o palabras te duelen más cuando se refieren a ti o a tu situación?

T: Me molesta que me digan eso de "pobrecito", o que no puedo hablar. Casi siempre lo dicen personas que no me conocen, porque los que sí me conocen me aprecian mucho.

E: ¿Tienes muchos amigos?

T: En Castellón sí, aquí muy pocos, tal vez porque no me conocen del todo.

E: ¿Cuáles son tus aficiones?

T: Ver películas donde aparezcan caballos, me gustan mucho estos animales. También ver los partidos de fútbol en televisión, sobre todo cuando juega el Real Madrid. Tomar el baño y hacer deporte, ver teatro...

E: ¿Y tu comida favorita?

T: Me gusta comer de todo. Pero los helados de chocolate, lo que más.

E: ¿Sales mucho los fines de semana, cuando vas a casa?

T: No, generalmente me quedo en casa mirando la tele. Me gustaría salir pero si no es con mis hermanas no tengo oportunidad de hacerlo.

E: Finalmente y ya para acabar esta entrevista, ¿hay algo que quisieras decir pero no te lo hemos preguntado?

T: Sí, me encantaría poder viajar en avión y conseguir un trabajo algún día para poder sentirme más útil.

